
05.12.2023  3735www.diariopuntual.com PRECIO @diariopuntual VIERNES  12.04.2025  AÑO 17  NO. 3805  PRECIO $5.00

POLÍTICA / PAG. 7

MERCADO LA ACOCOTA RESPONDE 
POSITIVAMENTE A PEPE CHEDRAUI

TRANSPARENCIA EN OBRA PÚBLICA,  
PROMETE ALEJANDRO ARMENTA

MEJOR RUMBO Y PROGRESO
PARA PUEBLA CON MI 

EXPERIENCIA : LALO RIVERA
 Lalo Rivera, candidato a la gubernatura por la Coali-

ción ‘Mejor Rumbo para Puebla’, visitó Tochtepec, Los 
Reyes de Juárez y Acatzingo, donde advirtió que su 
adversario lo critica por que no ha hecho nada, en 
cambio él tiene la experiencia necesaria pues como 
Presidente Municipal pavimentó calles y avenidas, 
policías graduados, apoyó a mujeres con micro créditos, 
y atrajo turismo, y ahora  lo más importante escucha las 
necesidades de los poblanos del interior del estado.

 En el día 11 de campaña del candidato a la guberna-
tura Alejandro Armenta, inició con un encuentro con 
empresarios de la Asociación de Empresas de la Cons-
trucción en Puebla (AECO). Ante los industriales desta-
có la importancia de la obra humana y el equilibrio en 
la labor gubernamental. Armenta dijo que, las construc-
ciones que se realizarán en el estado, serán asignadas 
con total imparcialidad y por la capacidad de trabajo y 
honestidad para hacerlas de gran calidad. 

  La activista poblana denunció en redes sociales y ante la Fiscalía del Estado que fue intimidada 
por once personas; un hombre fue detenido, el gobernador le brindó apoyo.
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FUE ACOSADA 
OLIMPIA CORAL 
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Canagraf le pide a 
candidatos, prioridad 
a empresarios locales 
de las artes gráficas
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AMLO reconoce el daño 
en cenotes por las obras 
del Tren Maya, pero dice 
que solo fue un caso de 
derrame de cemento

POLÍTICA / PAG. 8

CIUDAD / PAG.4

Inauguran clínicas  
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Candidato del PT, 
Rodolfo Tapia sufre 
atentado a balazos 
en Atlacholoaya
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Germán Coleote, el 
nuevo candidato a la 
alcaldía por Morena 
en Acatzingo
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

VIERNES
12.04.2024 Puebla anda mal y de malas, y La Margarita peor.

Habitantes de tres edificios de la unidad habitacional La Margarita, fueron eva-
cuados ayer, tras una fuga de gas natural en una tubería que fue dañada por una 
retroexcavadora durante los trabajos de repavimentación que se llevan a cabo.
Tras un intenso olor a gas y luego de que los trabajadores de la construcción se 
dieran cuenta de que habían perforado un tubo de la empresa Engie Maxigas, 
bomberos y cuerpos de auxilio llegaron a la zona. Por precaución y para evitar 
una situación de mayor riesgo, ordenaron el desalojo de tres edificios cercanos a 
la fuga.
Acudieron trabajadores de la gasera, quienes con los bomberos estatales y muni-
cipales lograron controlar y sellar la fuga de gas natural.

Olimpia Coral Melo, activista de la Ley Olimpia, denunciará a los ocho sujetos 
que tanto a ella, como a sus dos compañeras las agredieron en una gasolinera de 
Huehuetla. Lamentó que, de manera general las mujeres de la región para alzar la 
voz vivan un “viacrucis”, pues para interponer una demanda tienen que viajar hasta 
Zacatlán o a la capital poblana.
Después de que Olimpia denunció en sus redes sociales las agresiones y acoso 
del que fue víctima el miércoles 10 de abril por la noche en una gasolinera de 
Huehuetla, ayer informó que, tanto ella como sus dos compañeras tuvieron que 
quedarse resguardadas en las instalaciones de la Universidad Intercultural.
De los ocho acosadores de Olimpia, uno de ellos fue detenido e identificado como 
Israel de 42 años de edad y está a disposición de un agente de Ministerio Público.
Olimpia rechazó presentar la denuncia ahí y realizará todo el proceso legal como 
lo hacen las mujeres de Huehuetla, lo cual calificó como lamentable, pues el hecho 
de que, si se hubiera tratado de otra poblana que no hubiera sido ella, no sabría 
lo que habría pasado. Recibió una llamada y el respaldo del gobernador Sergio 
Salomón Céspedes.

El debate de candidatos a senadores por Puebla de primera fórmula –Ignacio Mier, 
Néstor Camarillo y Sofía Pezad- se llevará a cabo el 8 de mayo a las 19 horas en 
el Foro TV de la Buap en el Complejo Cultural Universitario.
La moderadora será la periodista de radio y televisión Carolina Gil, se estima que 
la duración será de una hora con 17 minutos y el formato está por definirse. El or-
den de intervenciones se sorteará.
Solo debatirán al mismo tiempo propietarios de la primera fórmula, porque los de 
la segunda debatirán el 15 de mayo. Serán cinco temas por definir y serán distin-
tos a los de la segunda fórmula. La trasmisión se hará en los canales de radio y 
televisión de la Buap, así como por las páginas de Facebook y YouTube del INE, 
además de que los medios podrán reproducirlo en sus redes.
La llegada al debate será a las seis de la tarde y por el tamaño del Foro nadie pue-
de acompañar al candidato, antes lo pueden auxiliar 2 personas y podrán invitar a 
15 personas que estarán en una sala contigua observando el debate junto con los 
representantes de los medios de comunicación.
El ensayo será el día del debate por la mañana, todo el 8 de mayo.

El candidato a la alcaldía de Puebla por Movimiento Ciudadano, Rafael Cañedo 
Carrión presentó su planilla de regidores, señaló que de ser quien llegue al Ayun-
tamiento producto de la elección del 2 de junio, reducirá las jornadas laborales de 
los policías con 12 horas de trabajo y 24 de descanso, e iluminará la ciudad como 
parte de su estrategia de seguridad. 
Cañedo descartó pedir protección para lo que resta de la campaña que ha retoma-
do junto con su equipo, del cual destacó que se caracterizan por ser ciudadanos.
Dentro de los cinco ejes que tiene proyectados para la capital, contempla progra-
mas de ecología, movilidad, mujeres, sustentabilidad y grupos vulnerables, ya que 
esto último ayuda a tener una mejor seguridad e inhibir cualquier delito por común 
que sea.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la reforma al sistema 
de pensiones busca que 40 mil millones de pesos no reclamados de los fondos 
de ahorro para el retiro pasen a un nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar y 
evitar que el dinero sea ‘sudado’ por las Afores.
Sobre la polémica iniciativa del diputado de Morena, Ignacio Mier, salió en defensa 
de su propio proyecto, enviado al Congreso desde el pasado 5 de febrero.
“Queremos que quede en la ley que los recursos remanentes no reclamados pa-
sen al Fondo (de Pensiones para el Bienestar) y va a quedar una reserva para 
que si pasa el tiempo y un trabajador lo reclama, se le entregue. “Pero no dejar 
los fondos en las Afores, porque ahí están sudando el dinero o puede quedarse en 
definitiva en las Afores”, dijo.
Diputados de Morena propusieron una reforma -complementaria a la de AMLO- 
para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, un fideicomiso al que sería 
transferido el recurso de las Afores de aquellos trabajadores que cumplan 70 
años y que, por decisión propia o porque sigan trabajando, no inicien su trámite 
de pensión.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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CANCIONES DE TAYLOR 
SWIFT VUELVEN A ESTAR 
DISPONIBLES EN TIKTOK

Las canciones de Taylor Swift 
volvieron a TikTok, en lo que pa-
rece ser un acuerdo exclusivo en-
tre la plataforma y la artista.

JK ROWLING VE DIFÍCIL 
PERDONAR A DANIEL 
RADCLIFFE Y EMMA 
WATSON

La escritora JK Rowling presumió 
que “no es seguro” que perdone a 
Radcliffe y Watson por cuestionar 
su punto de vista sobre la transi-
ción de menores de edad.

CANADÁ CONDENA LA 
ENTRADA DE ECUADOR 
EN LA EMBAJADA 
MEXICANA Y SOLICITA 
DIÁLOGO

Canadá condenó la entrada de las 
fuerzas de seguridad ecuatorianas 
en la embajada de México y solici-
tó a ambos países que “dialoguen” 
para resolver el conflicto.

FRENK: 224 MIL 
MEXICANOS ESTARÍAN 
VIVOS, SI LA PANDEMIA 
SE HUBIERA ATENDIDO 
DIFERENTE

En la pandemia se pudieron ha-
ber salvado 224 mil mexicanos 
que murieron porque el gobierno 
manejo mal la emergencia, señaló 
Frenk.
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Inauguran clínicas en Terapia 
de Infusión Intravascular y de 
Heridas y Estomas del HUP

La Rectora Lilia Cedillo y la secretaria de 
Salud Araceli Soria, quienes destacaron 
que estos espacios brindarán mejores 
condiciones al paciente

La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
y la titular de la Secretaría de Salud en 
el estado, Araceli Soria Córdoba, inaugu-
raron las clínicas en Terapia de Infusión 
Intravascular y de Heridas y Estomas, del 
Hospital Universitario de Puebla (HUP), 
las cuales brindarán seguridad y bienes-
tar a pacientes en el tratamiento de co-
morbilidades asociadas a diabetes o cán-
cer, entre otras enfermedades.

Al precisar que un número elevado 
de derechohabientes del HUP tiene 
más de 50 años de edad, muchos de 
ellos con complicaciones por enferme-
dades crónico-degenerativas, la docto-
ra Cedillo señaló: “Hoy nos da alegría 
inaugurar estas clínicas, fundamenta-

les en el cuidado de la salud, no sólo 
por la infraestructura y equipamiento 
que tienen, sino también por el perso-
nal médico, capacitado y profesional, 
para dar seguridad al paciente; por 
ejemplo, en la colocación de catéteres 
de manera segura para evitar infeccio-
nes”.

Por ello, resaltó la labor de los profe-
sionales de la salud de ese nosocomio, 
quienes brindan calidad y calidez a los 
universitarios: “Este hospital siempre ha 
dejado una huella imborrable en todos 
nosotros y en los pacientes”.

Por su parte, la secretaria de Salud 
en Puebla y directora General de los 
Servicios de Salud del Estado, Araceli 
Soria Córdoba, subrayó que la Clíni-
ca en Terapia de Infusión Intravascular 
será punta de lanza para crear otras en 
los centros hospitalarios de Puebla. De 

la Clínica de Heridas y Estomas destacó 
el equipamiento con el que cuenta, como 
un ultrasonido Doppler que contribuirá 
a disminuir tiempos de recuperación y 
complicaciones.

A la Rectora Lilia Cedillo le agradeció 
su compromiso con la salud y reconoció 
el crecimiento y transformación del HUP 
en beneficio de la población derechoha-
biente y de los poblanos.

A su vez, la directora del HUP, María 
Virginia Ortega Alejandré, refirió que ta-
les clínicas nacieron de la inquietud de 
médicos y enfermeras para ofrecer me-
jores condiciones a los pacientes, sobre 
todo si se considera que el 60 por ciento 
de los derechohabientes es mayor de 50 
años y muchos presentan complicacio-
nes derivadas de padecimientos cróni-
co-degenerativos; la insuficiencia renal, 
la más frecuente. °REDACCIÓN

En foro “Hablemos por México” de la Upaep, Máynez promete apoyo a escuelas y docentes

CANAGRAF PIDE 
A CANDIDATOS 
DAR PRIORIDAD A 
EMPRESARIOS LOCALES 
DE ARTES GRÁFICAS
Puebla, Pue- Empresarios locales de 
Artes Gráficas, Publicidad y Comuni-
cación deben ser prioridad en el próxi-
mo gobierno estatal, ya que cumplen 
rigurosamente con las normativas 
legales y fiscales que evitan la com-
petencia desleal y malas prácticas en 
el sector, indicó Alejandro García Sán-
chez, presidente de la Canagraf.

El presidente de la Cámara Nacio-
nal de la Industria de Artes Gráficas 
(Canagraf) delegación Puebla, Ale-
jandro García Sánchez, recalcó a los 
candidatos que buscan la guberna-
tura de Puebla que en el gremio que 
preside existe compromiso con la in-
clusión laboral, la no discriminación y 
la preservación del medio ambiente.

García Sánchez presentó formal-
mente a los candidatos a goberna-
dor de Puebla: Alejandro Armenta, 
Eduardo Rivera y Fernando Morales 
un escrito donde se pide a los candi-
datos incluir dentro de sus compromi-
sos de campaña la colaboración de la 
Canagraf Puebla como aval y entidad 
verificadora en las políticas de com-
pras gubernamentales de impresos y 
artes gráficas.

Esta propuesta busca garantizar 
que las adquisiciones realizadas por 
el gobierno cuenten con el respaldo 
de la cámara.

Se destaca que las empresas 
aglutinadas en Canagraf están debi-
damente constituidas, cuentan con 
experiencia comprobada y capacidad 
técnica real, asegurando así la cali-
dad y profesionalismo.

Cabe mencionar que, dicha pro-
puesta se entregó en el evento "Diálo-
go con Candidatos 2024" organizado 
por el Consejo Coordinador Empre-
sarial (CCE) donde se destaca que 
existe una oportunidad para fortale-
cer la relación entre el sector público 
y privado en beneficio del desarrollo 
económico y la competitividad en el 
estado. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Este jueves Jorge Álvarez 
Máynez, candidato a la presidencia de 
México por Movimiento Ciudadano (MC) 
participó en el foro “Hablemos por Méxi-
co”, organizado por la Upaep, donde ase-
guró que en su plan de trabajo en el rubro 
educativo está el mantenimiento de es-
cuelas, garantizar la educación, así como 
más capacitación a docentes.

Durante su intervención se compro-
metió a que en caso de que los votos lo 
favorezcan más de un millón de estudian-
tes puedan ingresar a la universidad, así 
como recibir becas escolares, así como 
pases culturales para que puedan tener 
acceso gratuito a ellos.

En el tema de salud, dijo que no debe 
ser un privilegio, por lo que la cobertura y 
financiamiento del sistema en México tie-
ne que ser universal para que sea una ga-
rantía de acceso a todos los ciudadanos.

Álvarez Máynez enfatizó que se debe 
llevar a cabo una regulación del consu-
mo de drogas para que se fomenten 
consumos responsables, pues el consu-

mo informado frenará al mercado negro, 
pues éste hace que los jóvenes caigan 
en adicciones de las que difícilmente se 
puede salir, dijo que es un tema del que 
se tienen que hablar y dejar a un lado la 
hipocresía, lo mejor es dar soluciones y 
ayudar a los jóvenes a no caer en este 
tipo de problemas.

El aspirante a la Presidencia de Mé-
xico dijo que el problema de la escasez 
de agua que se vive en el país, se debe 
a la desigualdad, pues todos los seres 
humanos deben tener acceso a este vi-
tal líquido, que es indispensable en el ser 
humano. °ALMA MÉNDEZ
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En la 3ra edición de Premios 
CCE 2024, ya puedes apuntar 
tus propuestas empresariales
Puebla, Pue. El próximo 26 de junio se 
realizará la tercera edición de los Pre-
mios CCE, a donde se galardonará a 
empresarios y empresas que aportan 
al desarrollo económico y social en 
Puebla.

En voz de Héctor Sánchez Morales, 
presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), destacó que la con-
vocatoria para postular a los empresa-
rios estará abierta hasta el próximo 13 

de junio y el registro puede hacerse en 
la página www.premioscce.com, donde 
las propuestas serán analizadas y apro-
badas por un comité.

Asimismo, detalló que dicho evento 
se realizará en el auditorio de Explana-
da Puebla.

Cabe mencionar que los premios es-
tán divididos en nueve categorías, entre 
las que se encuentran: trayectoria, em-
presa o comercio del año, solidaridad 

empresarial, así como el modelo inno-
vador 2024.

Sánchez Morales detalló para dicha 
premiación podrán participar empresas 
grandes, medianas y pequeñas, sin im-
portar si pertenecen a las 26 cámaras 
socias del consejo.

Agradeció a todos los empresarios 
por mejorar la calidad de vida de los po-
blanos a través de crear fuentes labora-
les con seguridad social. °ALMA MÉNDEZ

EL CHILE, LIMÓN Y 
POLLO MÁS CAROS 
DURANTE MARZO
Puebla, Pue. Al mes de marzo la in-
flación general en la ciudad de Pue-
bla alcanzó el 4.68 por ciento, por 
arriba de la media nacional y para el 
municipio de Izúcar de Matamoros de 
3.34 informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi).

De acuerdo con el Inegi, la infla-
ción de las mercancías fue de 3.88 
por ciento anual en marzo, desde 
4.11 por ciento de febrero y con lo 
que ligó 16 meses moderándose.

Los productos que más subieron 
en marzo fueron el transporte aéreo 
28.35 por ciento y servicios turísticos 
de paquete 7.23 por ciento; también 
subieron la lechuga 18.0por ciento, 
chile serrano 13.15 por ciento, limón 
y el pollo subieron 8.45 por ciento, 
cada uno.

Mientras que los precios bajaron 
en nopales (-) 26.86 por ciento, ce-
bolla  (-)19.89 por ciento, chayote  (-) 
13.30 por ciento, calabacita (-)12.56 
por ciento, jitomate (-) 12.46 por cien-
to y los servicios de internet, telefonía 
y tv de paga bajaran 1.07 por ciento. 
°ALMA MÉNDEZ

SE MANTIENE 
REDUCCIÓN DE 
CARRILES EN LA JUÁREZ 
POR TRABAJOS DE 
MANTENIMIENTO
Puebla, Pue. Se mantendrá la reduc-
ción de carriles en La Juárez en los 
siguientes días por los trabajos de 
mantenimiento, su reapertura será 
hasta nuevo aviso, dio a conocer el 
Ayuntamiento de Puebla.

La reducción será en las intersec-
ciones: Fuente de los Frailes (Bulevar 
Atlixco); en la zona se realiza coloca-
ción de bases para iluminación, se 
incluye también Monumento Inde-
pendencia (19 Sur), donde se instala 
base hidráulica y chorros dinámicos.

Además, el Camellón Central y 
Rotonda de la 25 Poniente; a lo lar-
go de la avenida se realizan trabajos 
complementarios al sistema eléc-
trico y demolición de banquetas en 
mal estado.

Por esta situación se exhorta a la 
ciudadanía a circular con precaución 
en la zona, atendiendo en todo mo-
mento a las indicaciones que com-
parten las y los elementos de Tránsito 
Municipal. °SILVINO CUATEV

Estaba borracho el alumno detenido en la UTP, aclaró Seguridad Estatal

Puebla, Pue. Después de que se dio a 
conocer un vídeo en redes sociales, don-
de se muestra como elementos de la Po-
licía Auxiliar, asignados a la Universidad 
Tecnológica de Puebla (UTP) detienen al 
alumno, la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSP) justificó que el estudiante se 
comportó de forma agresiva, por estar al-
coholizado.

Según esta dependencia, tras recabar 
las declaraciones de los elementos, éstos 
dijeron que el estudiante ingresó al plan-
tel educativo bajo los influjos del alcohol; 
al ser detectado por los guardias de se-
guridad, reaccionó de manera violenta, 
por lo que fue abordado.

Posteriormente fue trasladado al área 
médica de la institución para su atención, 

donde se le dio seguimiento, para evitar 
otras repercusiones.

Se menciona que, en apego estricto al 
Código de Conducta y Reglamento Inter-
no de la Corporación Auxiliar de Policía de 
Protección Ciudadana, al tomar conoci-
miento de los hechos, se inició el procedi-
miento correspondiente a fin de verificar el 
correcto actuar policial. °SILVINO CUATE
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Sin control el incendio 
forestal en Libres; avanzó a 
Ixtacamaxtitlán y Ocotepec

Puebla, Pue. El incendio en el municipio 
de Libres que inició desde el viernes 5 
de abril, actualmente ya avanzó a Ixtaca-
maxtitlán y Ocotepec.

A través de un comunicado, esta de-
pendencia estatal informó que el estado 
de fuerza que participa integrados por 
la Secretaría de Medio Ambiente, la Co-

misión Nacional Forestal (Conafor), así 
como personal de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena), y Protección 
Civil Estatal.

Por la mañana de este jueves 11 de 
abril, las cuadrillas determinarán las es-
trategias de combate a implementar du-
rante el día y reanudarán el uso del he-

licóptero para realizar un sobrevuelo de 
valoración y ataque con descargas de 
agua.

Cabe mencionar que al momento no 
existe peligro para la población, ni vi-
viendas en riesgo. Sin embargo, existe 
la posibilidad de que las llamas se sigan 
expandiendo. °SILVINO CUATE

TRANSFORMACIÓN DIGITAL PERMITIRÁ UN RÁPIDO 
ACCESO A LA INFORMACIÓN, DICE INVESTIGADOR

Puebla, Pue- La transformación digital del sector público per-
mitirá un rápido acceso a la información, a la par de promover 
las competencias digitales y atraer al público de forma nove-
dosa, aseguró el doctor Beat Estermann, investigador de la 
Academia de Artes de Berna, en Suiza, durante su conferen-
cia “Transformación digital del patrimonio cultural y sus impli-
caciones prácticas”, impartida en el vestíbulo de la Biblioteca 
Central Universitaria de la BUAP.

En esta conferencia, organizada en colaboración con la 
Universidad para Adultos (UPA), el también coordinador de 

Ciencia Abierta en dicha institución suiza dio a conocer los 
modelos de administración pública en los años 1989, 1990 y 
2000, durante los cuales el internet cobra relevancia y modifi-
ca estos sectores para llevarlos a una administración o gestión 
electrónica.

Asimismo, comentó los cinco principios de la declaración de 
Tallinn y la adopción de diversas prácticas relacionadas con in-
ternet por las instituciones de patrimonio, museos y archivos, 
como el uso de medios sociales y metadatos centralizados. 

               °REDACCIÓN

GERMÁN COLEOTE 
JIMÉNEZ NUEVO 
CANDIDATO A 
LA ALCALDÍA DE 
ACATZINGO POR 
MORENA
Puebla, Pue- Germán Coleote Jimé-
nez se convirtió en el candidato oficial 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) para la alcaldía 
de Acatzingo, tras el asesinato del 
primer abanderado Jaime González 
Pérez el pasado sábado 23 de marzo.

La dirigente estatal de Morena, 
Olga Lucia Romero Garci-Crespo 
confirmó que fue la Comisión Nacio-
nal de Elecciones del partido guinda 
la que confirmó la identidad del nuevo 
candidato suplente para esta región.

Adelantó que, sin pedir, lo más 
seguro es que Coleote reciba protec-
ción personal, derivado de los lamen-
tables hechos que han azotado en 
esta región de Puebla, así como de 
sus regidores ya que la propia Plani-
lla si sufrió algunos cambios de inte-
grantes.

“Con respeto ante lo que paso, con 
la pérdida de la vida de una persona, 
pero ahorita ya el candidato iniciará 
campaña que tiene poco más de una 
semana de haber iniciado, tomando 
todas las medidas de seguridad”.  

              °AURELIA NAVARRO
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Mercado La Acocota responde positivamente a proyecto de Pepe Chedraui

Transparencia en 
la obra pública, 
promete Armenta

NACHO MIER: UNIDOS 
TRANSFORMAREMOS 
TLAOLA Y EL ESTADO 
DE PUEBLA 
Tlaola, Pue. "Como compañero 
de lucha les vengo a pedir con 
toda honestidad y humildad que 
estemos unidos para que Claudia 
Sheinbaum sea nuestra primera 
presidenta de la República y Ale-
jandro Armenta, nuestro próximo 
gobernador; la Cuarta Transfor-
mación no ha alcanzado a Tlaola 
y sus juntas auxiliares, es tiempo 
de que unidos hagamos que llegue 
el desarrollo para sus habitantes", 
indicó Nacho Mier, candidato al 
Senado por Morena.

Ante los habitantes del muni-
cipio de la Sierra Norte, adelantó 
que una de las propuestas de la 
abanderada presidencial es refor-
mar la Constitución para proteger 
los derechos de los pueblos ori-
ginarios, quienes fueron despoja-
dos de sus tierras desde hace 500 
años y que no han dejado de pade-
cer injusticias.

"Con un movimiento pacífico, 
razonado y con la fuerza del voto 
podemos lograr que se vuelva rea-
lidad. Las demandas recogidas en 
los 42 comités del Instituto Mexi-
cano para la Transformación de la 
Vida Pública, no deben quedarse 
en papel porque contienen la ener-
gía social con la que luchamos y 
trabajamos; los que estamos aquí 
no buscamos un cargo sino que 
México cambie".

El aspirante a integrar la Cáma-
ra Alta recordó los beneficios que 
la 4T ha traído al pueblo de Méxi-
co, como los programas sociales 
para adultos mayores, personas 
con discapacidad y estudiantes, 
haber cerrado la llave a la corrup-
ción y darle estabilidad a la mone-
da mexicana "todo ello fue gracias 
a los legisladores de la coalición 
Juntos Haremos Historia pero para 
que continúe el buen rumbo de 
nuestro país, necesitamos volver a 
obtener la mayoría en la Cámara 
de Diputados".

Nacho Mier llamó a los pobla-
dores a votar por la fórmula para el 
Senado integrada por él y su com-
pañera Liz Sánchez del Partido del 
Trabajo y así ser nuevamente la 
bancada más fuerte "hay que unir-
nos para transformar la realidad en 
Tlaola y en todo nuestro estado", 
finalizó. °REDACCIÓN

Con la intención de conocer las necesi-
dades de mejora en el Mercado La Aco-
cota, cercano a los Barrios del Alto, Xo-
naca, Analco y el Centro Histórico, Pepe 
Chedraui, candidato a la Presidencia 
Municipal por la Coalición Seguiremos 
Haciendo Historia en Puebla convivió con 
las y los locatarios quienes respaldaron 
su proyecto para tener un espacio digno 
de trabajo. 

Recorrió uno por uno los comercios 
con la intención de escuchar las necesi-
dades de las y los vendedores quienes 
externaron en diferentes ocasiones la 
solicitud para mejorar los espacios donde 
se ubica este centro de abasto.

Por su parte, Pepe Chedraui expuso 
sus propuestas para dignificar todos los 
mercados de la capital poblana, de los 
cuales depende una parte importante de 
la economía de las familias poblanas. Ade-
más, dio a conocer las ideas para poner 
fin a la inseguridad en la ciudad, la mala 
iluminación y la carencia de agua potable. 

Junto con Nora Merino Escamilla, 
candidata a Diputada Federal por el Dis-

trito 12 y Grace Palomares, contendiente 
a Diputada Local por el Distrito 16, así 
como Mónica Silva, contendiente a la 
Sindicatura Municipal, convivió, también, 
con las personas que acuden a hacer sus 

compras diariamente.
  Incluso, por invitación de las y los an-

fitriones del Mercado La Acocota, disfruta-
ron de uno de los platillos tradicionales de 
Puebla como son las cemitas. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. En el día 11 de campaña del 
candidato a la gubernatura Alejandro Ar-
menta, inició con un encuentro con empre-
sarios de la Asociación de Empresas de la 
Construcción en Puebla (AECO). Ante los 
constructores destacó la importancia de la 
obra humana y el equilibrio en la labor gu-
bernamental.

Armenta dijo que, las obras que se rea-
lizarán en el estado, serán asignadas con 
total imparcialidad y por la capacidad de 
trabajo y honestidad para hacer obras de 
calidad. Llamó al trabajo en conjunto en el 
programa de obras comunitarias, uno de 
los proyectos más importantes del Plan 
Estatal 2024-2030 porque habrá obra en 
todos los rincones de los 217 municipios 
del estado.

El candidato también dio a conocer pro-
yectos como la interconexión de la Mixteca 
y la promoción de la electromovilidad en 
Puebla. Así como, la necesidad de aprove-
char las remesas y atraer inversiones y la 
creación de una fábrica de paneles solares.

En la reunión, el candidato Armenta 
abordó el tema de la corrupción, como un 
problema al que si no se le pone atención y 
no se combate, su impacto se ve reflejado 
en la calidad de las obras.

Por ello, finalmente, los instó a realizar 
un trabajo coordinado, tras reconocer su la-
bor como creadores de la obra pública en 
todos los sectores de la sociedad. 

HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS, 
BECAS Y APOYOS A JÓVENES 
ANUNCIA ARMENTA EN CHIGNAUTLA

Chignautla, Pue. Como parte de su gira por 
la sierra nororiental, el candidato de More-
na Alejandro Armenta visitó la tierra de las 
9 aguas, el municipio de Chignautla. Du-
rante el encuentro ciudadano anunció que 
el programa de extensionismo universal 
que se traduce en darles herramientas tec-
nológicas, becas y otros apoyos a los jóve-
nes para su desarrollo, explicó que incluye 
apoyo económico para jóvenes en servicio 
social y anunció la creación de una univer-
sidad de calidad mundial para Puebla.

 “Tengo la propuesta de transformar el 
Centro de Estudios en Robótica y Automa-
tización Mecatrónica (CERAM) en una uni-
versidad representa un paso significativo 
hacia la expansión y el fortalecimiento de 
la educación superior en el campo de la ro-
bótica y la mecatrónica”, destacó Armenta.

Armenta anuncia en Chignautla la crea-
ción de una universidad de calidad mundial

Al convertirse en una universidad, el 

CERAM ampliará su alcance académico, 
promoviendo la colaboración interdiscipli-
naria y consolidando su posición como un 
referente líder en la formación de talento en 
ingeniería mecatrónica y robótica.

Durante el evento, los participantes 
destacaron las peticiones de los candida-
tos a presidentes municipales, para resol-
ver problemas del municipio, incluyendo el 
abasto de agua, seguridad, beca universal 
y sembrando vida.

Ante estas inquietudes, Armenta dio a 
conocer parte del Plan Estatal 2024-2030 
que ha recogido el sentir de los poblanos 
y se han traducido en una ruta de trabajo 
perfectamente establecida. Por ello expre-
só su compromiso con la creación de una 
banca social para empoderar a las mujeres, 
con una inversión conjunta con migrantes, 
empresarios poblanos y el gobierno, con 
una capacidad de 6 mil millones de pesos.  
             °REDACCIÓN
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Mejor rumbo, progreso y 
experiencia para Puebla 
con Lalo Rivera, gobernador

VISITÓ TOCHTEPEC, LOS REYES DE JUÁREZ Y ACATZINGO, ESTE JUEVES 11 DE ABRIL.

UNA DESBANDADA 
“FAKE” LLENA DE 
“CACHIRULES”, 
PANISTAS QUE APOYAN 
A MORENA: MICALCO
Puebla, Pue. Para el coordinador de 
los diputados del Grupo Legislativo 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Rafael Micalco Méndez, los 500 pa-
nistas que apoyan en este proceso 
electoral a los candidatos del partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Alejandro Armenta Mier y 
José Chedraui son una desbandada 
"Fake" llena de "cachirules".

Micalco Méndez dijo que, bajo 
su experiencia de más de 25 años 
dentro del PAN, tiempo en el que fue 
dirigente del mismo, sólo ha identifi-
cado a dos de los 500 que presumen 
los panistas Violeta Lagunes y el ex 
presidente del albizul, Jesús Giles 
Carmona, quienes advirtieron que 
darán su voto de castigo para los 
candidatos a la gubernatura, Eduar-
do Rivera Pérez y de la capital, Ma-
rio Riestra Piña.

"Llevo 25 años militando, eso me 
permite saber que muchos son 'ca-
chirules', sino es que todos, o al caso 
salieron presentando su credencial, 
solo vi al señor Giles que está en su 
derecho, una más del señor Giles, 
y mi amiga Violeta Lagunes, quien 
quiero mucho, pero solo hace acto en 
este tipo de temporadas", dijo.

Micalco Méndez consideró que a 
Pepe Chedraui lejos de beneficiar su 
imagen con este tipo de pronuncia-
mientos, donde puede ser una "des-
bandada Fake" de panistas, lo que 
hacen es dejarlo "mal parado, por 
qué, le ven la cara".

El panista dijo que el tema de la 
expulsión es algo que la dirigencia 
tendrá que resolver, pero antes de 
eso, primero habrá que verificar que 
si, en el caso específico de Giles y 
Lagunes siguen como militantes o no 
del PAN. °AURELIA NAVARRO

Lalo Rivera, candidato a la gubernatu-
ra por la Coalición 'Mejor Rumbo para 
Puebla', visitó Tochtepec, Los Reyes de 
Juárez y Acatzingo, donde advirtió que 
su adversario lo critica por que no ha 
hecho nada, en cambio él tiene la expe-
riencia necesaria pues como Presidente 
Municipal pavimentó calles y avenidas, 
graduado policías, apoyado a mujeres 
con micro créditos, y atraer turismo, y lo 
más importante ha escuchado las nece-
sidades de las y los poblanos del interior 
del estado.

"Mi adversario me critica, dijo que las 
calles y las avenidas no generan progre-
so , me critica el que yo he hecho muchas 
calles porque él no ha hecho nada, More-

na no ha hecho nada", dijo Lalo Rivera, 
abanderado del PAN, PRI, PRD y PSI.

Por otro lado, aplaudió la muestra de 
civilidad política que se vivió en Toch-
tepec, el 'Cerro de los Conejos’, ya que 
con motivo de su visita compartieron es-
cenario tanto Kevin Cervantes, candidato 
a Presidente Municipal de PSI como Luis 
Francisco Pacheco, aspirante al mismo 
cargo pero por el PAN, debido a que en 
este municipio tocó tener dos opciones 
por parte de la Coalición y desde la trin-
chera que les toque harán equipo con 
Lalo Rivera.

Y en los tres municipios hizo un lla-
mado a cuidar el agua y el compromiso 
de entregar créditos sin intereses para 

las mujeres y hombres emprendedores, 
mejorar el servicio de salud, construir 
más caminos y calles, así como apoyos 
al campo, en el caso de Los Reyes de 
Juárez dijo a Isaí Chay Herrera que ten-
drán los tractores que necesitan. 

En estos eventos coincidió con Arturo 
Norato, Delegado Político; las candidatas 
Estefanía Díaz y Arely Arellano a dipu-
tadas locales; Mariela Amil y Genoveva 
Huerta a diputadas federales; Ricardo 
Giorge a diputado federal; Néstor Cama-
rillo, candidato a Senador; las y los as-
pirantes a presidencias municipales Car-
men Pérez de Mixtla, Dora Elia Espinoza 
de Tepeaca y Javier Jiménez de Acatzin-
go y Nadia Navarro, Senadora. °REDACCIÓN

Rafael Cañedo descartó solicitar seguridad en su campaña
Puebla, Pue. Con dos semanas de retra-
so, el candidato a la alcaldía de Puebla 
capital por Movimiento Ciudadano (MC), 
Rafael Cañedo Carrión presentó su Pla-
nilla de Regidores, sostuvo que de ser 
quien llegue al Ayuntamiento de Puebla 
producto de la elección del 2 de junio, re-
ducirá las jornadas laborales de los poli-
cías, con 12 horas de trabajo y 24 de des-
canso, e iluminará Puebla como parte de 
la estrategia de seguridad que tiene para 
la ciudad. 

En este escenario de inseguridad que 
ha venido tomando fuerza hacia can-
didatos, Rafael Cañedo descartó pedir 
protección para lo que resta del activis-
mo político que ha retomado junto con su 
equipo de campaña, del cual destacó, se 

más de 12 o 15 horas trabajando.
Dentro de los cinco ejes que tiene pro-

yectados para la Ciudad, contempla pro-
gramas de ecología, movilidad, mujeres, 
sustentabilidad y grupos vulnerables, ya 
que esto último ayuda a tener una mejor 
seguridad e inhibir cualquier delito por co-
mún que sea.

“Si iluminamos Puebla ayuda a la se-
guridad, usar la tecnología con cámaras, 
uso de drones, tecnología que ayude a la 
policía a dar esa seguridad. La Planilla de 
Regidores es cien por ciento ciudadanos. 
Tenemos que cuidar al policía, este tra-
baja 24 por 24, no podemos, quien des-
pués de 12 o 15 horas tiene la capacidad 
de brindar seguridad”. °AURELIA NAVARRO

caracterizan por ser ciudadanos.
Cañedo Carrión reconoció que la Ciu-

dad tiene un déficit de policías, de ahí que 
su propuesta en una de las demandas más 

importantes de los ciudadanos, es mejorar 
las jornadas de trabajo para que los unifor-
mados dejen de trabajar 24 por 24, ya que 
nadie físicamente está capaz de resistir 
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Natale minimiza solicitud de protección 
personal a candidatos; elecciones seguras
Puebla, Pue. Juan Carlos Natale, vocero 
del candidato a la gubernatura por Morena, 
Alejandro Armenta Mier, minimizó la soli-
citud de protección personal a candidatos 
que han hecho en menos de dos semanas 
de campaña, 25 candidatos que han en-
frentado desde amenazas hasta ataques 
directos que ponen en riesgo su vida.

Natale precisó que, este escenario no 
pone en riesgo la elección del 2 de junio, 
porque cada uno de los casos está sien-
do atendido por las autoridades, esto de 
acuerdo al mapa de riesgo que les permi-
te saber si se requiere de brindar un blin-
daje extremo de seguridad y verificar que 
la situación de peligro sea real.

“Las 25 solicitudes se deben de aten-
der, son muchos candidatos de todos los 
partidos políticos, siempre que hay más 
violencia hay menos participación, pero 
no es el caso de Puebla. Donde hay luz 
roja se debe atender directamente, don-
de no, una seguridad extrema necesita 
de un blindaje”, citó.

Juan Carlos Natale destacó que, para 
él al igual que el propio Alejandro Armen-
ta, la seguridad en la entidad debe estar 
enfocada sólo en las necesidades de los 
poblanos, pero si hay algún candidato 
que se sienta amenazado es necesario 
que presente su denuncia para que la so-
licitud de protección tenga curso y quede 

plasmado un antecedente.
Señaló que, en este proceso electoral, 

en cada municipio hay entre 3, hasta 7 o 
candidatos representados por 5 partidos 
de una coalición, 4 de otra alianza, sien-
do en total 10 partidos políticos, lo que 
hace difícil esta tarea brindar seguridad.     

El secretario de Gobernación, Javier 

información y  tendencias 

que debes conocer 
LO DE HOY  

es informarte al momento

Aquino Limón dio a conocer que suman 
en menos de 2 semanas de campaña, 25 
solicitudes de candidatos que requieren 
protección, mientras que el Instituto Elec-
toral Estatal (IEE) tiene ocho registros de 
esta naturaleza.

*MANDO ÚNICO ES VIABLE*
Dentro de las propuestas que Alejandro 
Armenta está promoviendo es la imple-
mentación del Mando Único, para traba-
jar en coordinación con los 217 alcaldes 
del estado.

“Sé que el mando único es importan-
te para el Estado de Puebla y para que 
los presidentes municipales, lejos de su 
partido político, se puedan sumar y haber 
un control de seguridad publica más efi-
ciente”. 

Natale vio bien que Armenta Mier bus-
que no restar facultades a los a alcaldes y 
para lograr esa coordinación signar con-
venios en materia de seguridad.

       °AURELIA NAVARRO
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GOLPEAN A CACHORRITA 
HASTA CASI SACARLE UN 
OJO EN SERDÁN
Ciudad Serdán, Pue. Una cachorrita 
fue cruelmente agredida al ser gol-
peada con un bat o con un palo en 
su cabeza, dejándole serias afec-
taciones en uno de sus ojitos, así lo 
reportó el médico veterinario Alfredo 
Mendoza.

La atención la brindó el Grupo Co-
meta y de Alfredo Mendoza médico 
veterinario en la actual administra-
ción, ya que no se cuenta con el área 
de bienestar o protección animal.

En Serdán se ha incrementado el 
número de dueños irresponsables y 
a su vez de perros abandonados, así 
también ciegos porque si ven el mal-
trato animal hacen caso omiso, como 
el deceso de una gatita embarazada 
que perdió la vida después de ser 
atropellada y había personas viendo 
su dolor y sólo les causó risa.

    LUZ MARIA ZAYAS

TRÁGICA VOLCADURA 
COBRA LA VIDA DE UNA 
JOVEN EN ATENCO
San Juan Atenco, Pue. Edith Valerio 
de 27 años perdió la vida tras sufrir 
una volcadura en la camioneta que 
viajaba, que era conducida por An-
drés N. quien perdió el control en el 
Km 42+600 a la altura de Coyotepec 
y fue trasladado por paramédicos 
del municipio de San Juan Atenco al 
Hospital General de Serdán para su 
valoración.

Hasta el momento se sabe que la 
pareja regresaba de ir a trabajar ya 
que se dedicaban a la venta de ali-
mentos.

Al lugar arribaron autoridades co-
rrespondientes para hacer el levan-
tamiento del cuerpo y trasladarlo al 
Semefo para practicar la necrocirugía 
de ley. LUZ MARIA ZAYAS

Candidato del PT, Rodolfo 
Tapia López sufre atentado 
a balazos en Atlacholoaya
Ayer jueves, la dirigencia estatal del PT 
lamentó y condenó el atentado a balazos 
contra su candidato a presidente munici-
pal de Xochitepec, Rodolfo Tapia López 
“El Compadre” en Atlacholoaya, distingui-
do como “Pueblo Mágico” en 2023.

De acuerdo con el candidato, el ata-
que se registró la noche del miércoles 
alrededor de las 22:30 horas, en la calle 
Bajada al río, que colinda con el fraccio-
namiento Santa Fe, cuando viajaba con 
su asistente Guillermo “N”, ambos ilesos 
de la agresión, pese a que el parabrisas 
tiene cinco impactos de arma del lado del 
conductor, un auto antiguo y sin placas 
de circulación.

Tras la agresión, el candidato escribió 
en sus redes: "Sufrimos anoche un atenta-
do Memo y un servidor en la Bajada al río 
en Atlacholoaya. Gracias a Dios estamos 
bien, pero con el tremendo susto. !Voy a 
recuperarme de golpes y emociones!".

En tanto, la coordinadora estatal del 
PT, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, indi-
có que los disparos fueron dirigidos hacia 

el conducto “y por suerte, al ver al sujeto 
(el pistolero), el candidato y su asistente 
se aventaron hacia el suelo y libraron los 
impactos”.

“Están bien, pero emocionalmente 
preocupados, porque lo que sucedió no 
es nada fácil. Como partido le damos 
todo el apoyo y lamentamos este suceso 
contra el candidato, porque en una demo-
cracia lo que esperamos es que decidan 
los ciudadanos”, resaltó la legisladora y 
subrayó que este es el segundo atentado 
contra un candidato del PT en Morelos.

IVÁN GONZÁLEZ VELÁZQUEZ, 
VÍCTIMA DE UN ATAQUE ARMADO
Cabe recordar que, en la primera se-
mana de febrero, el aspirante a regidor, 
ubicado en primer lugar de la fórmula de 
Tapia López, Iván González Velázquez, 
también fue víctima de un ataque armado 
cuando transitaba en la carretera Emi-
liano Zapata-Zacatepec, en Chiconcuac, 
adjunto a Atlacholoaya.

Su vida se salvó porque viajaba en su 

camioneta blindada que contuvo las balas, 
así informó el informe preliminar de la Policía 
de Morelos, los hechos se registraron hacia 
el mediodía cuando viajaba a bordo de una 
camioneta CRV, azul y se le emparejó otra 
camioneta de la cual le dispararon.

Por lo que, Valentina Rodríguez afirmó 
que solicitarán seguridad para continuar 
con el proceso electoral, pues ha consi-
derado que “nuestro país debe reinar la 
democracia, así que no es que traigamos 
todos escoltas no va a salvar, creo que 
entendamos todos que los lugares de po-
der se lo deben al pueblo y el pueblo es 
quien elige no los grupos de poder”.

Cabe recordar que, hace 15 días los 
dirigentes del Frente Amplio en Morena 
entregaron al fiscal Uriel Carmona en 
listado con 32 candidatos amenazados 
por su participación en los comicios, asi-
mismo, Movimiento Ciudadano tiene tres 
candidatos en las mismas condiciones, 
sin embargo, la fiscalía estatal no ha in-
formado nada al respecto.
                  CON INFORMACIÓN DE EL UNIVERSAL

Atlixco presente en el mundo a través del Tianguis Turístico 2024, en Acapulco
Atlixco, Pue. El Pueblo Mágico de Atlix-
co está presente en el Tianguis Turístico 
2024 que se celebra en Acapulco, Gue-
rrero desde ayer miércoles 10 y hasta el 
12 de abril. 

Durante la edición 48, se reforzará la 
promoción y oferta turística de este muni-
cipio, además de estrechar lazos con tou-
roperadores y agencias de viajes, ade-
más es una ventana de oportunidades 
con 900 empresas de turismo, nacionales 
y de 5 continentes que se reúnen hasta el 
12 de abril con el objetivo de estrechar la-
zos, además de generar estrategias que 
impulsen cada destino turístico del país, 
mostrando los productos, la oferta y la di-

Imperial, compuesta por 97 pabellones, 
donde Atlixco hace gala de su riqueza 
natural ofreciendo una excelente vista del 
volcán Popocatépetl desde su nuevo mi-
rador de cristal, así como su rica gastro-
nomía, cultura e historia.

Además, el municipio de Atlixco par-
ticipó con una exposición que detalló la 
importancia de ser Pueblo Mágico, así 
como sus principales atractivos turísticos.

Cabe destacar que este es el cuarto 
Tianguis Turístico Inclusivo que busca 
sensibilizar y promover la inserción la-
boral de personas con discapacidad en 
coordinación con empresarios, asocia-
ciones y entidades federativas. REDACCIÓN

versidad en la materia.
En este evento en Acapulco estarán 

mil 441 expositores de los 32 estados del 
país, se presentan en la Expo Mundial 
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En El Verde, nuevamente una gasolinera 
G-500 fue robada; los asaltantes huyeron
San Martín Texmelucan, Pue- Este miér-
coles, de nuevo la gasolinera G-500 fue 
robada, ya que la sucursal ubicada en 
la carretera a San Salvador El Verde, en 
Santa Catarina Hueyatzacoalco ha sido 
atracada en más de seis ocasiones.

La sucursal ubicada en el libramien-
to a San Juan Tuxco ha sido víctima de 
varios robos, sin embargo, en ninguno 
de los atracos se ha dado con los res-
ponsables.

En esta ocasión, dos sujetos a bordo 
de una motocicleta se hicieron pasar por 
clientes y amagaron a los empleados con 
un arma de fuego para llevarse el dinero 
de la cuenta.

Posteriormente, los delincuentes hu-
yeron con rumbo desconocido, por lo que 
se dio aviso a la Policía Municipal, sin 
embargo, no dieron con los delincuentes.

Cabe resaltar que, el pasado 22 de 
marzo, la estación fue atracada por suje-
tos armados. CAROLINA GALINDO

ACOSAN Y AGREDEN A LA ACTIVISTA 
OLIMPIA CORAL EN HUEHUETLA
Olimpia Coral Melo, activista y principal impulsora de la Ley Olimpia, 
denunció que la noche de este miércoles sufrió una agresión por parte 
de un grupo de al menos 10 hombres, quienes la persiguieron a ella y 
a sus acompañantes en el municipio de Huehuetla, en Puebla.

Acosan y agreden a la activista Olimpia Coral en Huehuetla
En una transmisión en vivo, la activista poblana contó que regresa-

ba de impartir una conferencia en el Palacio Municipal de Huehuetla, 
cuando ella y dos acompañantes hicieron una parada para comprar 
comida en una gasolinera del lugar. Ahí vieron a un hombre que orina-
ba frente a ellas y al reclamarle, este se tornó violento.

Tras el incidente, Coral Melo relató que llegaron más hombres a 
bordo de cuatro vehículos: un Neón blanco, Tiida color oro, un Datsun 
color azul y un taxi, los cuales la persiguieron y la rodearon hasta una 
caseta de seguridad. Olimpia cuenta que los sujetos la amenazaron 
de muerte e intentaron abrir su camioneta, a la cual le aventaron pie-
dras y otros objetos.

 “Yo jalé la puerta inmediatamente y le puse seguro. Golpearon los 
vidrios. Golpearon toda mi camioneta. Me aventaron una botella de 
cerveza que estaban tomando. Intentaron entrar por el quemacocos”, 
contó. “En ese momento evidentemente nos sentimos espantadas, 
nos sentimos vulneradas, con miedo”.

Durante la transmisión, la activista describió a las autoridades mu-
nicipales la apariencia de los hombres, en aparente estado de ebrie-
dad, quienes la violentaron a ella y a sus dos acompañantes. Uno de 
ellos, a quien se refiere como Israel, se habría acercado a ella para 
disculparse y tranquilizarla, aunque le advirtió que no podía subir ha-
cia su hotel porque “ellos” estaban ahí.

En otro fragmento del en vivo, se puede escuchar a dos hombres, 
quienes le piden que deje de grabar, mientras que otro más, a bordo 
de un auto, se acerca a insultarla.

Olimpia explicó que para realizar la denuncia correspondiente 
debe trasladarse cuatro horas al municipio de Zacatlán, lo que calificó 
como un “abuso” hacia las víctimas mujeres. REDACCIÓN
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Instagram lanza 
herramientas contra la 
sextorsión y el abuso 
de imágenes íntimas 

Instagram busca dificultar que posibles 
estafadores y delincuentes encuentren a 
los adolescentes, interactúen con ellos. 

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

Meta anunció este jueves 
11 de abril nuevas herra-
mientas, basadas en in-
teligencia artificial, para 
proteger a los menores de 

la sextorsión y el abuso de imágenes 
íntimas en Instagram.

“Estamos probando nuevas funciones 
para ayudar a proteger a los jóvenes de 
la sextorsión y el abuso de imágenes ín-
timas, y para dificultar que posibles esta-
fadores y delincuentes encuentren a los 
adolescentes e interactúen con ellos”, 
indica en un comunicado la empresa.

“También estamos probando nuevas 
formas de ayudar a las personas a de-
tectar posibles situaciones de sextorsión, 
animándoles a denunciar y dándoles la 
posibilidad de decir no a todo lo que les 
haga sentirse incómodos”, añade el do-
cumento.

La compañía dijo que por defecto, los 
adolescentes tienen una configuración 
de mensajes más estricta para que no 
puedan recibir mensajes de nadie con 
quien no estén conectados, “mostramos 
avisos de seguridad a los adolescentes 
que ya están en contacto con cuentas 
potencialmente fraudulentas y ofrecemos 
una opción específica para denunciar los 
mensajes que amenazan con compartir 
imágenes privadas.

 
INSTAGRAM TENDRÁ PROTECCIÓN 
CONTRA DESNUDOS PARA EVITAR 
SEXTORSIÓN
“También apoyamos al Centro Nacional 
para Menores Desaparecidos y Explota-
dos (NCMEC) en el desarrollo de Take 
It Down, una plataforma que permite a 
los jóvenes recuperar el control de sus 
imágenes íntimas y ayuda a evitar que se 
compartan en línea, quitando poder a los 
estafadores”.

Los estafadores de la extorsión sexual 
también pueden utilizar los mensajes pri-
vados para compartir o pedir imágenes 
íntimas.

 “Pronto empezaremos a probar nues-
tra nueva función de protección contra 
desnudos en Instagram, que difumina 

las imágenes detectadas que contienen 
desnudos y anima a las personas a pen-
sárselo dos veces antes de enviar imá-
genes de desnudos”.

Esta función está diseñada no solo 
para proteger a las personas de ver des-
nudos no deseados en sus mensajes pri-
vados, sino también para protegerlos de 
los estafadores que pueden enviar imá-
genes de desnudos para engañar a las 
personas para que envíen sus propias 
imágenes a cambio.

La protección contra desnudos se ac-
tivará por defecto para los adolescentes 
menores de 18 años en la mayoría de los 
países, y mostrará una notificación a los 
adultos animándoles a activarla.
 
CUENTAS ELIMINADAS POR 
EXTORSIÓN SEXUAL

Cuando la protección contra desnu-
dos está activada, las personas que en-
víen imágenes que contengan desnudos 
verán un mensaje que les recordará que 
sean cautelosos al enviar fotos sensibles 
y que pueden anular el envío de estas fo-
tos si han cambiado de opinión. 

Cualquiera que intente reenviar una 
imagen de desnudo que haya recibido 
verá un mensaje animándole a recon-
siderarlo.

Cuando alguien reciba una imagen que 
contenga desnudos, se difuminará auto-
máticamente bajo una pantalla de adver-
tencia, lo que significa que el destinatario 
no se enfrenta a una imagen de desnudos 
y puede elegir si la ve o no. 

También se mostrará un mensaje ani-
mando a las personas a no sentirse pre-
sionadas para responder, con la opción de 
bloquear al remitente y denunciar el chat.

Instagram también está probando nue-
vos mensajes pop up para las personas 
que hayan interactuado con una cuenta 
que hayan eliminado por sextorsión. 

El mensaje les dirigirá a los recursos 
respaldados por expertos, incluido Stop 
Sextortion Hub, líneas de ayuda, la opción 
de contactar con un amigo, StopNCII.org 
para mayores de 18 años y Take It Down 
para menores de 18 años. N
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AMLO reconoce 
daño en cenotes 

por obras del Tren 
Maya, pero dice que 
solo fue un caso de 

derrame de cemento
LÓPEZ OBRADOR INSISTIÓ EN QUE EL DERRAME 

DE CEMENTO EN CENOTES SE TRATÓ DE UN 
ACCIDENTE Y QUE ESPECIALISTAS YA TRABAJAN 

EN LA LIMPIEZA DE LA ZONA AFECTADA.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reconoció 
daños en cenotes por las obras 
de construcción del Tren Maya 
e informó que se dará una 

solución al derrame de concreto derivado 
de la colocación de pilotes. 

Cuestionado sobre el tema, el 
mandatario indicó que hubo un “acci-
dente” en el que se desprendió con-
creto pero ya trabajan con especialis-
tas para limpiar la zona afectada. 

“La solución es limpiar porque sí 
se desprendió concreto, se está lim-
piando todo el sitio, estamos traba-
jando en eso con especialistas para 
remediar la situación y procurar que 
eso no vuelva a pasar, es un solo 
asunto, un solo caso”, apuntó. 

🔴El presidente @l opezobrador_ 
reconoció afectaciones a cenote 

por obras del Tren Maya, pero dice 
que solo fue un caso de derrame de 

cemento y ya lo están atendiendo 
especialistas pic.twitter.com/UoMu-

DdbMNv
— Animal  Pol ítico (@Pajaropol iti-

co) April 11, 2024

DERRAMES DE CEMENTO EN CUE-
VAS DONDE PASA TREN MAYA 
Desde inicios de febrero, el activista 
e integrante del colectivo Sélvame 
del Tren, José Urbina, ha documen-
tado derrames de cemento en las ca-
vernas por donde pasa el tramo 5 del 
Tren Maya. 

Estos derrames se han registrado 
en la cueva Dos Balas y en el sistema 
Garra de Jaguar en Quintana Roo.

Según afirman activistas y espe-
cialistas, los derrames se derivan de 
la colocación de los pilotes que sos-
tienen la estructura del tren. 

Sin embargo, López Obrador in-
siste en que se trata de un caso aisla-

do e incluso ha llegado a afirmar que 
las denuncias provienen de personas 
vinculadas al bloque conservador. 

“Sobre todo quienes están detrás 
de estas denuncias pseudoambien-
talistas no nos ven con buenos ojos 
porque ellos pertenecen al bloque 
conservador, al que nosotros enfren-
tamos, ven nada más la paja en el ojo 
ajeno y lo la viga en el propio”, repro-
chó esta mañana. 

AMBIENTALISTAS DOCUMENTAN 
DAÑOS EN CUEVAS Y CENOTES 
EN TRAMO 5 DEL TREN MAYA
El activista y buzo José Urbina reveló 
a Animal Político que en uno de sus 
recorridos por los cenotes que se en-
cuentran en el tramo 5 del Tren Maya, 
se encontró con pilotes desgarrados 
que vertieron cemento al interior. 

“Estábamos buceando a unos cien 
metros de los pilotes y todavía había 
polvo gris depositado en el fondo, en 
un estado como gelatinoso. 

Lo moví un poco y se elevó en el 
agua formando un muro, literalmen-
te no se veía nada. Luego hundí mi 
brazo para buscar el suelo natural 
de la cueva y no lograba alcanzarlo, 
cuando saqué el brazo, estaba lleno 
de cemento. 

No sabemos cuánto ha sido derra-
mado, pero podemos imaginar que lo 
mismo se está produciendo en otros 
lugares que no podemos alcanzar”.

Cerca de la cueva donde Urbina y 
sus compañeros hallaron los pilotes 
desgarrados, se puede documentar 
otros derrames de concreto. 

En el momento de la entrevista, en 
la cueva Dos Balas se podía hallar una 
parte del suelo cubierta por una capa 
gris de un par de centímetros, donde 
quedaron huellas de animales como 
mapaches y zarigüeyas que bajan a 
la caverna en búsqueda de agua. 

No sabemos cuánto ha sido derramado, 
pero podemos imaginar que lo mismo se 

está produciendo en otros lugares que 
no podemos alcanzar”.
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Durante un recorrido en la cueva Hoppenheimer, 
el biólogo Roberto Rojo explicó a este medio cómo 
el cemento llega a derramarse por el acuífero.

“Para construir los pilotes que sostienen el via-
ducto, hacen un agujero con una broca gigante, 

después meten la camisa de metal, luego viene 
una armadura de varillas y entonces vierten el con-
creto que va a sellar la columna”. 

También señaló que, en otros casos, el derra-
me se da porque vierten demasiado concreto en la 

camisa y éste acaba rebosando por arriba, como 
cuando el agua escurre de una olla al hervir; o por 
debajo, que es lo que ocurre cuando la camisa no 
adhiere perfectamente al suelo de la cueva. Lo que 
ocurrió en la cueva Dos Balas.
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